

Fecha: 27-03-2024

Medio: El Sur

Supl.: El Sur

Tipo: Noticia general

Título: El lunes comienza monitoreo de calidad del aire por episodios críticos de contaminación

Pág.: 4

Cm2: 841,0

VPE: \$ 2.022.595

Tiraje:

Lectoría:

Favorabilidad:

10.000

30.000

No Definida

Por Estefany Cisternas Bastias  
estefany.cisternas@diarioelsur.cl

A partir del próximo lunes, 1 de abril, se dará inicio al periodo de vigilancia diaria de la calidad del aire del Concepción Metropolitano, a través de la Gestión de Episodios Críticos (GEC) 2024, una medida que forma parte del Plan de Prevención y Descontaminación Atmosférica (PPDA).

Son 10 las comunas del Biobío que día a día serán observadas, en las que se encuentra Concepción, Coronel, Lota, San Pedro de la Paz, Hualpén, Talcahuano, Penco, Tomé, Chiguayante y Hualqui. En cada jornada se pronosticarán las condiciones del aire de estos sectores, y a partir de ello se entregará recomendaciones en torno al uso de la calefacción a leña y la emisión de humos visibles. Esto también aplicará para industrias emplazadas en dichas comunas.

"Desde el 1 de abril hasta el 30 de septiembre, nuestra Seremi de Medio Ambiente va a estar monitoreando todos los días la calidad del aire para 10 comunas del área metropolitana de Concepción. Se viene un año que es probable que sea muy seco, por lo tanto las temperaturas frías puedan aumentar, lo que podría pronosticar un mayor uso de calefacción, específicamente a leña por parte de la comunidad", anunció el seremi de Medio Ambiente del Biobío, Pablo Pinto.

#### MEDIDAS

En esta vigilancia participan varias entidades, además de la Seremi de Medio Ambiente encargado de emitir las alertas. La Superintendencia de Medio Ambiente (SMA) cumplirá el rol de fiscalizar a las empresas y la Seremi de Salud inspeccionará las viviendas. "Como SMA, nos abocaremos al control de exigencias de los Planes de Prevención y Descontaminación Atmosférica que están vigentes sobre las fuentes industriales, tanto para calderas, hornos industriales, procesos con combustión y grupos electrógenos", señaló el jefe de la Oficina Regional de SMA, Juan Pablo Granzow.

Asimismo, Granzow detalló que para este año la SMA tiene una serie de acciones planificadas en torno a la fiscalización de episodios GEC, como es el control del límite de emisión para las calderas, donde empresas ya han informado que han cambiado a combustibles más limpios, pero es una situación que deben de seguir monitoreando. "Dependiendo de la exigencia que tiene cada empresa, nosotros vamos a hacer una acción de control directo sobre estas, para verificar sus obli-



Las comunas fiscalizadas serán Concepción, Coronel, Lota, San Pedro de la Paz, Hualpén, Talcahuano, Penco, Tomé, Chiguayante y Hualqui.

#### PERIODO GEC 2023

Durante el periodo GEC 2023, la SMA fiscalizó un total de 25 fuentes industriales en el Concepción Metropolitano, donde en general, las empresas fiscalizadas se encontraron realizando mejoras y adecuaciones para cumplir las obligaciones, esto a través del cambio a combustibles más limpios. Por otro lado, la Seremi de Salud realizó en 2023 vigilancia sobre 396.06 viviendas en las comunas que forman parte del Concepción Metropolitano, con 151 inspecciones directas al interior de los domicilios, efectuando 12 sumarios.

Diez comunas del Biobío forman parte de la vigilancia

## El lunes comienza monitoreo de calidad del aire por episodios críticos de contaminación

Cada día, hasta fines de septiembre, se pronosticarán las condiciones del aire, se fiscalizará y entregarán recomendaciones en torno al uso de la calefacción a leña en las viviendas y la emisión de humos visibles por parte del sector industrial.

### 70%

de las emisiones se originan en el sector domiciliario, según el inventario de fuentes del Concepción Metropolitano.

gaciones", afirmó el jefe regional de SMA.

Por su parte, la Seremi de Salud tiene un plan que se activa cada vez que hay un episodio crítico y se exige la prohibición de emisión de humo visible, que ocurre cuando se quema leña húmeda o se utiliza un calefactor de mala calidad. Esto toma gran importancia considerando que el sector domiciliario aporta un 70% de

las emisiones, respecto del total del inventario de fuentes que tiene el Concepción Metropolitano. "Nuestro plan involucra principalmente recorrer las 10 comunas del Concepción Metropolitano con nuestros equipos de fiscalización, justamente en una campaña que es educativa por un lado, (...) y por otro lado el uso de combustible, en este caso leña", contó el coordinador regional Unidad de Gestión

Ambiental de la Seremi de Salud, Ernesto Bravo. A esto también se suma Conaf, por la venta y la compra de leña a personas autorizadas.

Respecto a la vigilancia del aire, se indicará si es Bueno, Regular, en Alerta, en Preemergencia o en Emergencia. Dependiendo de ello se señalará si se puede emitir humos visibles o no, arriesgando un sumario en caso de no cumplir lo exigido.

Se viene un año que es probable que sea muy seco, por lo tanto las temperaturas frías puedan aumentar, lo que podría pronosticar un mayor uso de calefacción, específicamente a leña por parte de la comunidad".

Pablo Pinto,  
seremi de Medio Ambiente Biobío

Nuestro plan involucra principalmente recorrer las 10 comunas del Concepción metropolitano con nuestros equipos de fiscalización, justamente en una campaña que es educativa".

Ernesto Bravo, coordinador  
Unidad de Gestión Ambiental